

„Ich fürchte, bei der bevorstehenden Versetzung in die Prima übergangen zu werden.“

„Das wären freilich sehr ernste Folgen. Da müssen wir wohl noch einmal Gnade vor Recht ergehen lassen. Meinen Sie nicht auch, Mischke?“ Die letzten Worte galten dem Adjutanten und zufälligen Begleiter des Kronprinzen. Derselbe stimmte lächelnd zu, und daraufhin fuhr der hohe Herr fort: „Also dieses Mal kommst du noch ungerupft durch, mein Sohn. Ich hoffe aber dafür, daß du dich anstrengst und deine Versetzung in die Prima erreichst. Ich werde anfangs April, also nach den Versetzungen, wieder in das Kadettenhaus kommen. Wenn du wirklich Primaner geworden bist, so melde dich dann bei mir. Verstanden?“

„Zu Befehl, Königliche Hoheit.“

„So, jetzt mache, daß du nach Hause kommst, sonst könntest du noch eine Strafe wegen zu spätem Eintreffens erhalten. Gute Nacht!“

„Gute Nacht, Eure Königliche Hoheit!“

So scharf als möglich machte Dornen Kehrt und verschwand nach dem Potsdamer Bahnhof zu, um seinen schon wartenden Kameraden abzuholen und mit diesem in das Kadettenhaus zurückzukehren. Er war glücklich, wieder dank der so außerordentlichen Liebenswürdigkeit des Kronprinzen gut durchgekommen zu sein, und erzählte das ganze Abenteuer freudigst seinem Begleiter. Von beiden erfuhren es auch die übrigen Kadetten, und von neuem diente diese Geschichte dazu, die glühende Begeisterung dieser jungen angehenden Krieger für den Kronprinzen zu steigern.

Zwei Wochen später fand die Versetzung in die Prima statt. Wie zu erwarten stand, war Hans von Dornen der beste der Sekundaner gewesen und wurde daher als der erste versetzt. Mit froher Zuversicht sah er daher dem angezeigten Besuche des Kronprinzen entgegen. Am 8. April fand derselbe statt.

Dieses Mal überraschte der königliche Prinz die Klasse, in welcher sich Hans befand, beim Turnen. Während einer Ruhepause meldete Dornen seinem Lehrer, daß er von dem Kronprinzen Befehl erhalten habe, sich zu melden. Dieser erstattete dem anwesenden Vorstand des Kadettenhauses von der erhaltenen Mitteilung Rapport, Oberst des Barres erteilte den Befehl, daß Dornen vortrete, und gleich darauf stand dieser vor Seiner königlichen Hoheit.

„Kadett von Dornen von der Sekunda in die Prima versetzt.“